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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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Ele prometeu e cumpriu. Com a aprovação do programa 
Universidade Gratuita na Assembleia Legislativa de 

Santa Catarina, Jorginho Mello (PL) acaba de colocar de 
pé o pilar mais forte, mais pesado e mais aguardado de 
sua gestão, uma promessa que conduziu sua campanha 
eleitoral. Tudo no primeiro ano de mandato, porém, isto 
não o deixa tranquilo para os próximos. Até porque, mais 
difícil que aprovar o projeto será mantê-lo na rua, afinal, de 
onde sairão os recursos para custear as 89 mil bolsas de 
estudo prometidas? Isto sem falar nos detalhes polêmicos 
que ainda precisam ser ajustados antes que o programa 
comece a ser colocado em prática. 

Um deles, e que provocou uma forte discussão em Plená-
rio, foi a possibilidade de que as universidades realizem o 
exame toxicológico para contemplar os alunos beneficiários 
do projeto Universidade Gratuita. O próprio Secretario de 
Estado da Educação, Aristides Cimadon, não vê a necessi-
dade de tal, ele acredita que o controle caiba à saúde, não 
à educação. A reitora da Acafe, Luciane Bisognin Ceretta, 

também se mostrou contrária a exigência e afirmou, ainda, 
que se for para colocar algo como obrigatório, que seja a 
imunização. Para o presidente da Associação de Mantene-
doras Particulares de Educação Superior de Santa Catarina 
(AMPESC), Cesar Lunkes, o projeto aprovado é melhor que 
o que foi apresentado pelo governo, mas ainda há muito o 
que melhorar.

A partir de agora, com a aprovação dos projetos, eles 
seguem para a sanção do governador Jorginho Mello. Após 
isso, a Secretaria de Educação fará dois decretos para re-
gular a operação do programa, além de uma portaria com 
as regras para cadastramento das mantenedoras e dos 
cursos. O governo do Estado também trabalhará na conclu-
são de um sistema para inscrição e envio de documentos 
dos alunos interessados semelhante ao existente no Uniedu, 
antigo formato de bolsas universitárias pagas pela gestão 
estadual. Tudo ainda para este segundo semestre.

Depois de tudo pronto, saberemos quais serão as novas 
prioridades de Jorginho.

Os próximos passos do Governo
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Quinto Constitucional
A OAB/SC, definiu a Lista Sêxtupla com os candidatos que 
concorreram à vaga de desembargador no Tribunal de 
Justiça do Estado (TJSC) pelo Quinto Constitucional da 
Advocacia. Na próxima etapa, caberá aos desembarga-
dores integrantes do Tribunal Pleno do TJSC a formação 
de uma Lista Tríplice, a partir dos seis nomes homolo-
gados pela OAB, que são: Fernanda Sell de Souto Goulart 
Fernandes (Itajaí), Claudia Bressan Brincas (Florianópo-
lis), Luciana Franzen (Chapecó), Zany Estael Leite Junior 
(Florianópolis), Willian Marcelo Borges Piva (Joinville) e 
Giane Brusque Mello (Florianópolis), 

Juro Zero
O programa Juro Zero de Santa Catarina, que apoia o microempreendedor individual disponibilizando empréstimos 
de até R$ 5 mil para pequenos negócios do Estado, concedeu R$32.884.889 em 6.984 operações de janeiro a maio 
de 2023. O objetivo do programa é fomentar o empreendedorismo, estimular a formalização e promover o desenvol-
vimento da economia catarinense.

Ferry Boats
A situação do porto de Itajaí, que está parado há oito 
meses repercutiu na Assembleia Legislativa.
A Comissão de Assuntos Municipais aprovou ontem o 
requerimento do deputado Napoleão Bernardes (PSD) 
para a realização de uma audiência pública visando 
discutir os direitos dos usuários que utilizam o Ferry Boat 
entre os municípios de Navegantes e Itajaí. Conforme o 
parlamentar, durante o evento serão tratadas questões 
como formas de pagamento do serviço e o acesso às 
gratuidades legalmente instituídas. A data e o horário e o 
local do evento ainda serão fixadas pela comissão.

Interditado
A derrapagem de um aeronave na pista do Aeroporto Internacional de Florianópolis, na manhã de ontem, vai deixar o lo-
cal interditado por alguns dias. Segundo informações da concessionária do aeroporto, o Floripa Airport, não há previsão 
de reabertura do local. A expectativa é que aconteça antes do dia 15 de julho. 
A Floripa Airport informou ainda que as companhias aéreas estão levando os passageiros de ônibus para o aeroporto de 
Navegantes, no Litoral Norte do estado.

Lei de Diretrizes Orçamentárias 2024
Em reunião extraordinária, a Comissão de Finanças 
e Tributação aprovou o Projeto de Lei 118/2023, do 
governo do Estado, que estabelece a Lei de Diretrizes Or-
çamentárias (LDO) para 2024. A decisão torna a matéria 
apta e ela será votada ainda esta semana. O PL projeta 
receitas e despesas em R$ 48,8 bilhões para o próximo 
ano, além das ações que o governo pretende desenvolver 
no ano que vem, desde as obras previstas até os gastos 
necessários para a manutenção da administração, 
como saúde, educação, segurança, etc. Também estão 
previstos os percentuais de repasse para o Legislativo, 
Judiciário, Tribunal de Contas, Ministério Público e Udesc.

Fato curioso
Um projeto de lei que deu entrada na Câmara de Vereadores de Florianópolis propõe que a Capital inclua no calendário 
oficial o “Dia do Batman”. A proposta foi feita pela vereadora Maryanne Mattos (PL), e tem como objetivo para o feriado 
inusitado homenagear o personagem, bem como, tratar da segurança pública do município. O Dia do Batman, sugerido 
pelo projeto, é 17 de setembro, data em que a DC Comics, que possui os direitos sobre o personagem, apresenta um 
festival anual – o Batman Day. Se a moda pega…


